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ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE REQUEIXO, NOSSA SENHORA DE FÁTIMA E NARIZ 

ATA Nº 2/2023 

Ao vigésimo dia do mês de abril de dois mil e vinte e três, reuniu a Assembleia de Freguesia de 
Requeixo, Nossa Senhora de Fátima e Nariz no Centro Social de Requeixo. Presidiu à reunião o 
presidente da Assembleia de Freguesia, Sérgio Miguel Santos Marques, apoiado pela primeira 
Secretária Eliana Marlene Simões Ferreira, em substituição de Rafael Lopes, e pela Segunda 
Secretária Judite Maria Laranjeira Dias. ------------------------------------------------------------------------- 

Estiveram presentes os membros: Helena Isabel Perdigão da Costa Português, Hélder Jorge 
Ferreira Ribeiro, Rita Cabral Rebêlo, Pedro Miguel Rodrigues Oliveira, Maria do Céu da Cruz 
Pontes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Junta de Freguesia fez-se representar pelo seu Presidente Miguel António Costa da Silva e 
pelos Vogais Ana Cristina Pinheiro Rodrigues (Secretária) e Carlos Alberto Martins Nunes 
(Tesoureiro). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Seguidamente, nos termos do artigo 78.º da Lei n.º 169/99 de 18 de setembro, na redação 
dada pela Lei n.º 5-A/2002 de 11 de Janeiro, o Presidente da Mesa deu conhecimento aos 
membros da Assembleia da substituição nesta reunião de Rafael Lopes pelo sucedâneo 
ordinário na lista de candidatura, respectivamente, Mário Estêvão.------------------------------------- 

Pelas 20h30 o Presidente da Mesa declarou aberta a reunião que teve a ordem de trabalhos 
constantes da convocatória para esta Reunião Ordinária que a seguir se transcreve: 

Apreciação e votação das Atas nº 5/2022, nº6/2022 e nº 1/2023 -------------------------------------- 

O Presidente da Mesa decidiu proceder à apreciação e votação das atas n º 5/2022, nº 6/2022 
e nº1/2023. Após a sua apreciação procedeu-se à sua votação tendo sido aprovadas por 
unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Intervenção do público --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deu-se início à sessão com a intervenção do público tendo sido dada palavra ao senhor 
Joaquim Ferreira. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Joaquim Ferreira questionou acerca do espólio do Museu e para quando a criação do Museu 
da Terra. Questiona ainda da disponibilidade de terrenos para construção e do ponto de 
situação da Rota da Água. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos. Relativamente ao espólio do Museu informa que o mesmo se encontra neste 
momento no armazém da Junta de Freguesia pois não havia condições para manter o material 
na Escola da Taipa. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto ao Museu da Terra é um projeto em andamento que irá nascer em Requeixo. A sua 
localização não será na Residência Paroquial, que atualmente é pertença da Câmara Municipal 
a quem caberá decidir o destino do edifício. ------------------------------------------------------------------- 

Em relação a terrenos para construção, apesar de a Junta de Freguesia ser detentora de uma 
ínfima parte, vai tentar-se, com a maior brevidade possível, colocar alguns no mercado. --------- 

O projeto da Rota da Água está em execução e, na opinião do Presidente da Junta, seria 
importante incluir a Rota dos Moinhos. ------------------------------------------------------------------------- 
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No período antes da Ordem do Dia foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo 
intervindo os seguintes membros:  Hélder Ribeiro, Maria do Céu Pontes e Pedro Oliveira.-------- 

Hélder Ribeiro questiona quais os desenvolvimentos da via de ligação entre Aveiro e Águeda e 
quais as vantagens para esta Freguesia. Considera que a Lagoa da Pateira é um dos postais da 
Freguesia e que é muito importante preservá-la. Assim, questiona se a Junta de Freguesia tem 
conhecimento de, por parte do Município de Aveiro e Municípios vizinhos confinantes com a 
Pateira, haver estratégias de recuperação da Lagoa. -------------------------------------------------------- 

Maria do Céu Pontes começa por agradecer a disponibilidade da Junta de Freguesia para a 
realização dos festejos de Sto Amaro em Requeixo. Menciona que a cave do Centro Social de 
Requeixo, nomeadamente as casas de banho, carecem de uma intervenção. Gostaria de ver 
aproveitada a água da Fonte da Rua das Poceiras para a rega do jardim do Parque de Lazer, ali 
próximo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pedro Oliveira questiona ponto de situação acerca das extensões de saúde e demonstra o seu 
espanto por ver noticiado nos meios de comunicação social a execução de um projeto para um 
terreno que ainda não foi adquirido pela Câmara Municipal de Aveiro. Lamenta o facto de 
todos os serviços estarem centralizados em Nª Sra de Fátima. -------------------------------------------- 

Sobre os transportes públicos questiona para quando uma linha que circule por toda a 
Freguesia e questiona, desde a última sessão de Assembleia de Freguesia, quantos abrigos de 
passageiros foram colocados. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Face à atual escassez de habitação, Pedro Oliveira é da opinião de que a Junta de Freguesia 
tenha um papel mais ativo. Quanto aos terrenos da propriedade da Junta de Freguesia, e que 
permitam construção, a Junta de Freguesia deveria colocá-los no mercado a custos 
controlados. Menciona a sua discordância pela demolição de casa na Rua das Poceiras. ---------- 

Questiona também informações acerca do trajeto Aveiro-Águeda, regulamento para os 
madeireiros, retirada de pilhão em Nariz, titularidade de terreno na Rua do Linhar e o projeto 
Aveiro Sudoeste. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca dos assuntos abordados. ------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao eixo Aveiro-Águeda tem conhecimento de que, até ao momento, já foram 
adquiridas parcelas de terreno e que a obra terá que estar executada até 2026. Informa que o 
traçado definitivo já foi concluído e que haverá um nó de acesso na localidade de Carcavelos, 
no limite da nossa Freguesia aproximando-a, assim, desta nova via de acesso. ---------------------- 

Concorda que a Lagoa da Pateira é um dos ex-libris da Freguesia. --------------------------------------- 

Quanto aos estado das casas de banho do Centro Social de Requeixo, é uma realidade que 
necessitam de intervenção. A Junta de Freguesia é detentora de muitos edifícios que, 
lentamente, têm vindo a ser recuperados. --------------------------------------------------------------------- 

Agradece a sugestão, que irá analisar, da água para a rega do jardim do Parque de Lazer de 
Requeixo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em matéria de saúde, esclarece que esta Junta de Freguesia nunca foi a favor do 
encerramento das extensões de saúde. Esta foi sim uma decisão do Governo central e o 
próprio Aces Baixo Vouga já assumiu esse encerramento. ------------------------------------------------- 
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Concorda que a colocação dos abrigos de passageiros é demasiado lenta, mas o papel da Junta 
de Freguesia é apenas pressionar. -------------------------------------------------------------------------------- 

A casa da Rua das Poceiras, comumente conhecida por “casa do senhor Gil”,  foi demolida em 
2009, pelo que deverá haver alguma confusão por parte do membro da Assembleia. Concorde-
se ou não, a casa foi demolida nessa altura e neste momento não há nada que possa fazer-se 
quanto a esse assunto. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto aos terrenos da Junta de Freguesia há necessidade de, primeiramente, proceder ao 
loteamento. Porém, a Junta de Freguesia não tem a responsabilidade de construir bairros 
sociais pelos que o preço dos lotes será o preço de mercado. --------------------------------------------- 

Relativamente à construção da Linha de Alta Velocidade ainda é uma incógnita. Há um traçado 
hipotético para passar em Mamodeiro. O próprio IP (Infraestruturas de Portugal) não tem 
informações concretas sobre este assunto. -------------------------------------------------------------------- 

A recolha do pilhão em Nariz era efetuada por empresa privada que decidiu retirar. A definição 
de titularidade de terreno na Rua do Linhar está a ser estudada pelas partes envolvidas – 
proprietário ali residente e IP. ------------------------------------------------------------------------------------- 

A nova ceifeira de água para combater a praga de jacintos de água será um equipamento 
eventualmente a adquirir pelas Câmaras Municipais circundantes (Águeda, Oliveira do Bairro e 
Aveiro) para reunir esforços para adquirir um único equipamento que sirva a todos. -------------- 

Relativamente à Rota da Água, a Junta de Freguesia gostaria de enquadrar a Rota dos 
Moinhos, mas será necessário nova candidatura ao OPAD – Orçamento Participativo com Ação 
Direta. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto aos madeireiros ainda não há regulamento, mas fruto da intervenção da Junta de 
Freguesia e autoridades a situação atual é muito mais favorável. ---------------------------------------- 

Para finalizar, em relação ao projeto Aveiro Sudoeste - zona de exploração de solos (caulinos), 
há três pareceres claramente contra: Junta de Freguesia, Câmara Municipal de Aveiro e 
Infraestruturas de Portugal. Esses pareceres estão disponíveis no Portal Participa. ----------------- 

Ordem do dia: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 – Apreciação da informação escrita do senhor Presidente da Junta de Freguesia 
acerca da atividade e situação financeira da freguesia, nos termos da alínea e) nº 2 do artigo 
9º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro. 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. --------------------------------------------- 

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo os seguintes membros:  
Helena Português, Judite Dias e Pedro Oliveira.---------------------------------------------------------------- 

Judite Dias parabeniza a Junta de Freguesia pela requalificação da Escola da Taipa. Deixa a 
sugestão de retratar a história da requalificação através de fotos de antigos alunos e do antes 
e depois da obra. Realça o zelo dos parques ribeirinhos de Requeixo e do Carregal. Questiona 
se já foi feito algum contacto formal sobre casa devoluta na Taipa. ------------------------------------- 

Helena Português enaltece os eventos de promoção de saúde tais como a realização da Feira 
da Saúde, Ginástica e Hidroginástica. Refere que a notícia do projeto para a construção de 
nova Unidade de Saúde Familiar (USF) é uma grande vitória para a Freguesia. Destaca também 
a requalificação de vias em Nariz. --------------------------------------------------------------------------------- 
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Pedro Oliveira questiona qual o procedimento de distruibuição de bens alimentares, roupa e 
brinquedos. Acerca do Fundo Ambiental questiona da possibilidade de alargar a rede de gás 
canalizado. Sobre a delegação de competências, mais concretamente pequenas reparações, 
gostaria de ser esclarecido sobre que reparações são efetuadas. Gostaria também de saber 
quais os de caminhos rurais que são requalificados. Relativamente à requalificação do centro 
da Póvoa do Valado pretende saber se está previsto a colocação de passadeiras. Quanto ao 
Centro Social da Taipa, atendendo a que não estará licenciado e precisará de obras estruturais, 
quais as obras que estão programadas. ------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Menciona que, para a Junta de Freguesia, todas as obras são praseirosas. Contudo, a 
requalificação da Escola da Taipa teve um significado especial. É um local que permite a vida 
em comunidade própria daquela localidade. Oportunamente a obra irá ser inaugurada 
formalmente em ambiente de festa. Relativamente aos parques ribeirinhos, que têm bastante 
procura, informa que há um acordo com a Câmara Municipal de Aveiro para proceder a uma 
série melhoramentos. Continua a luta para a criação da pista de pesca desportiva. Quanto aos 
parques, o ideal será a Junta de Freguesia protocoloar a competência da sua gestão. Têm 
atualmente muita qualidade, mas a Junta quer conferir ainda mais dignidade. Quanto à casa 
devoluta da Taipa, a situação foi reportada à Delegada de Saúde e Câmara Municipal. ------------ 

Relativamente à Feira da Saúde, esta foi já a sétima edição e foi um sucesso. Informa que cada 
vez há mais pessoas a aderir à ginástica e hidroginástica. Relativamente à USF é um projeto há 
muito esperado e que vai acontecer. No momento não é possível avançar com data, mas o 
planeamento deste projeto está a dar os primeiros passos. O plano de intervenções em 
arruamentos na Freguesia está a ser cumprido de acordo com o previsto. ---------------------------- 

Relativamente à recolha de brinquedos, alimentos e vestuário é feita nos três edifícios da 
Junta de Freguesia e distribuído por três instituições de âmbito social da Freguesia. Esclarece 
que o Fundo Ambiental retratado na comunicação do presidente é uma medida do Governo 
destinada à compra de gás de garrafa para famílias mais carenciadas. Não está em nada 
relacionado com a disponibilização de gás natural. ---------------------------------------------------------- 

Em matéria de manutenções e pequenas reparações, tal como aprovado nesta Assembleia de 
Freguesia em Delegação de Competências, diz respeito a pequenas reparações e/ou 
construção de passeios. Esclarece que, para a requalificação de caminhos rurais, a Junta de 
Freguesia recebe verbas do Município para esse efeito. Neste ano o maior investimento tem 
sindo em Nariz. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em relação à requalificação urbana do centro da Póvoa do Valado, informa que certamente 
terá incluída a colocação de passadeiras. Porém, a intervenção será muito mais profunda, 
sendo que o espaço a requalificar é desde a Rua da Escola ao centro da localidade. --------------- 

Por último, quanto ao Centro Social da Taipa, tal como o Salão Polivalente de Nª Sra de Fátima, 
a Câmara Municipal de Aveiro entregou projeto a um projetista para intervir posteriomente. -- 

Ponto 2 - Apreciação, discussão e votação dos documentos de prestação de contas do 
exercício de 2022, nos termos da alínea b), do nº 1, do artigo 9º e do nº 2, do artigo 11, da 
Lei nº 75/2013 de 12 de setembro. ------------------------------------------------------------------------------ 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. --------------------------------------------- 

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo Rita Cabral Rebelo.-------------- 
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Rita Rebelo enaltece e valoriza os investimentos efetuados pela Junta de Freguesia bem como 
a sua capacidade financeira e contas certas que permitem novas conquistas. Destaca ainda o 
apoio às associações locais da Freguesia. ----------------------------------------------------------------------- 

Após a apreciação e discussão dos documentos de prestação de contas do exercício de 2022 
procedeu-se à votação do ponto número dois da agenda de trabalhos tendo sido o mesmo 
aprovado por maioria, com sete votos a favor (Sérgio Marques, Eliana Ferreira, Helena 
Português, Rita Rebelo, Hélder Ribeiro, Judite Dias, Mário Estêvão) e dois votos contra (Pedro 
Oliveira, Maria do Céu Pontes). ----------------------------------------------------------------------------------- 

Não foram apresentadas declarações de voto. ---------------------------------------------------------------- 

Ponto 3 -Apreciação do inventário dos bens patrimoniais do ano de 2022, nos termos da 
alínea b), do nº 1, do artigo 9º e do nº 2, do artigo 11, da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro. 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. Enfatiza o facto de o Inventário 
estar em constante atualização. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Não houve intervenções. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 4 - Discussão e votação da segunda alteração orçamental modificativa e alteração ao 
PPI do ano de 2023, nos termos da alínea a) do nº 1 do artigo 9º da Lei nº 75/2013, de 12 de 
setembro. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. --------------------------------------------- 

Refere que esta Alteração Orçamental é uma mera formalidade para introduzir o valor do 
saldo orçamental do ano transato para que este possa ser utilizado. ----------------------------------- 

Após a apreciação da segunda alteração orçamental modificativa e alteração ao PPI do ano de 
2023 procedeu-se à votação do ponto número quatro da agenda de trabalhos tendo sido o 
mesmo aprovado por maioria, com oito votos a favor (Sérgio Marques, Eliana Ferreira, Helena 
Português, Hélder Ribeiro, Rita Rebelo, Judite Dias, Mário Estêvão e Maria do Céu Pontes) e 
um voto contra (Pedro Oliveira). ---------------------------------------------------------------------------------- 

Não foram apresentadas declarações de voto. ---------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não havendo mais assuntos a tratar o Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão de 
Assembleia de que se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos 
termos da Lei. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 

Sérgio Miguel Santos Marques 

A Primeira Secretária 

Eliana Marlene Simões Ferreira 

  


